

UNABHÄNGIGKEIT BEIM HEIZEN!

Am besten gleich beim Hausbau planen.
Kaminlösungen von AHRENS machens möglich

Unabhängigkeit in der Wärmeversorgung wird immer wichtiger. Aufgrund von schwankenden Energiepreisen, extremen Wetterereignissen und dadurch bedingten Stromausfällen und weiterer Faktoren entscheiden sich immer mehr Menschen für die sinnvolle Investition eines Kamins zum Betreiben einer Zusatzheizung.

Am besten ist es, die Kaminplanung erfolgt im Zuge der Planung eines Neubaus – so können Hausbesitzer für alle Eventualitäten vorsorgen. Diese kluge Entscheidung hat auch ein Bauherr in der Region Spitzer Graben (Seitental Wachau) getroffen. Beim Bau des Einfamilienhauses wurden gleich mehrere Kaminsysteme miteingeplant und AHRENS Schornsteintechnik mit der Umsetzung dieses

Projektes betraut.



Gerhard Janisch
+43 (0) 664 241 67 49

Unter der Leitung von **Gerhard Janisch**, Außendiensttechniker für Kaminneubau von der AHRENS Zentrale in Wieselburg, erfolgte die Planung und Durchführung des umfassenden Neubau-Kaminprojektes.

Für das Einfamilienhaus wurden zwei Kamine errichtet. Die Beratung sowie die Planung der Ausführung erfolgten in enger Abstimmung mit dem Bauherrn, dem zuständigen Rauchfangkehrermeister Andreas Rester und dem beauftragten Bauunternehmen. Aufgrund baulicher Abläufe erfolgte die Errichtung der Kamine vor dem Aufbau des Dachstuhls, sodass eine genaue Abstimmung der Kaminhöhe mit dem Zimmerer erforderlich war.

Der erste Kamin wurde als **AHRENS CI 16** in einer Länge von 6 Metern installiert. Diese Abgasanlage ist **für den Betrieb einer Pellets-Stückholz-Kombizentralheizung** im Einfamilienhaus vorgesehen. Es handelt sich um Systemkamine für die Errichtung vor Ort. Für den zweiten Kamin wurde ein **AHRENS LAF 18** gewählt, um **maximale Flexibilität bei der Auswahl der Feuerstätte** zu gewährleisten. Durch die raumluftunabhängige



AHRENS Abgassysteme mit Abstützung bis zur Versetzung des Dachstuhles.

Betriebsweise des AHRENS LAF ist ein effizientes Heizen möglich und ein gutes Raumklima gegeben, Außerdem ist die Nutzung verschiedener Heizlösungen – vom kompakten Zusatzherd bis hin zum Kachelofen möglich. Dieser Kamin ist vom Hauseigentümer für einen Einzelofen im

Wohnraum vorgesehen und wurde durch AHRENS in einer Länge von 9 Meter ausgeführt. Beide Kamine verfügen über eine Abdeckplatte und eine Mündung. Der Rauchrohranschluss wurde bei beiden Kaminen im Zuge der Errichtung hergestellt. Darüber hinaus erlaubt die Kaminsohle einen Verbrennungsluftanschluss ab der Unterkante des Kamins.

Die Hausbesitzer können sich in Zukunft bei der Wahl der Heizmöglichkeit individuell entscheiden und, zum Beispiel in der Übergangszeit, die wohlige Wärme eines Kaminofens im Wohnzimmer genießen. Effizient, flexibel und eine Investition in Unabhängigkeit – das sind die Kaminneubau-Lösungen von AHRENS.

Weitere Informationen zum AHRENS-Service und zu den Produkten auf www.ahrens.at.